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5_92_8C_E6_88_91_E7_c81_217703.htm 那是1998年了，我第一

次知道有托福这种考试，不过，也很奇怪，从知道的那一个

瞬间，我 觉得我应该去试试。因此，我参加了1999年5月的考

试，那时，我还没有通过校内2级的考试。成绩自然可想而知

，567。 1999年8月，我也加入了北京最后一次北外报名的“

宿营”活动，参加过的朋友可能都还记忆犹新，提前2天就挤

入了警卫严密把守的北外大操场，之所以称其为一次宿营，

就是说必须2 天2夜地吃住在操场内，我们几个同学准备了草

垫子，食品等一应生活用品，还好是8月流火的天气，白天在

树下乘凉打牌，晚上躺在草席子上聊天。说实话，那几天倒

是玩的很高兴。不过，不方便的就是去厕所了，必须到警卫

那里领出门票，而且名额有限，说来也很狼狈了。还好几个

朋友一起，有说有笑，也不觉得很无聊。记得是宿营两天之

后的清晨，我们半夜才入睡，本来开始报名的时间是9点，不

过6点就有人传说要提前报名了，于是大家匆忙开始涌到一个

狭小的报名入口。随着人数不断增加，拥挤程度不堪设想，

校方不得不求助于公安了，公安一到，将几个带头轰挤的人

带上警车，情况才被控制住。终于，我们报上自己钟情的考

试日期和地点。不过，后来才知道，那天早上来的人也都报

上名了，我们不禁愕然。 我报了2000年五月的考试，主要是

想有多一些时间准备，我的一个同学就应为觉得排队报名 很

辛苦，一狠心报了三次考试（结果是没有一次成绩满意的）

。2000年5月，我在经过了近半年的准备之后步入了考场。那



还是我第一次那么认真的准备一个不是必须考的考试。应为

我不太习惯使用无线耳机，听力彻底失败了，因为我有边摇

头边听东西的习惯（主要是听摇滚听多了），而头一动就会

有杂音。我想这也是北京今年不是用无线耳机的原因吧。成

绩是603，语法满分，听力巨底。拿到分数时，甚是失望呀，

本以为有630了。还好，因为准备托福，我7月参加国家四级

考试的时候，弥补了回来，得了全班唯一一个优秀。当我再

次报名时已经改成电话预约银行交费了，总算送了口气。我

又报了2001年5月的考试。光阴荏苒，白驹过隙，一转眼就又

到了考试的时候，这次我可是猛补了听力。可是成绩也确实

使我吃惊，听力满意，语法不到60，总分自然不高。我至今

还记得我拿到分数时断定填错了表格。 一转眼，还有半年多

我就该毕业了，回想美好的大学时光，学习成绩年级前列，

连任学生会 主席，唯有托福是我心中一次不满意的尝试。于

是，一连报了2002年1月和5月。哈哈，主要是毕业设计时时

间比较的充裕。成绩尚且满意一次620多，一次630多。各项

都比较的均衡，说到这里，肯定不少大牛们要笑话了。其实

，我觉得平凡的人才是大多数，努力做好自己的事情，比羡

慕别人要来的实在。 终于，我该上班了。不甘心寂寞的我又

报了今年10月的考试，当然，这次没有任何的期望， 只不过

是让自己能保持学习外语，不会因为每天忙于工作就放弃了

继续学习。考试的时候，我知道没有压力是什么感觉了，听

听力时我几次犯困，做完阅读之后还有10多分钟，也懒的检

查了，本来当考试的目的仅仅是学习和提高而不是考试成绩

本身时，既然不会对结果太在意了。上个月，女友突然问起

我考试的事，我只懒懒的回答肯定不如以前，她偏说肯定



上650分了，我不禁大笑。我们只好打赌，一顿王府饭店的套

餐。当时我们就敲定了。昨天女友告诉我她拿信用卡帮我问

了，说我输了。我本能地觉得她又在开我的玩笑。之后，我

才知道660分，我当时有些惊呆了。 那一晚，我回想了这四年

六次托福经历，不禁有些茫然，到底托福应该怎样考呢？从

第一次 准备时，一篇阅读能有二三十个词不认识。到今天跟

外国客户基本没有语言障碍，我们考托福到底追求的是什么

。是分数还是能力，抑或都有。我想这是我们该好好思考的

问题。 当然，成绩对我来说没有用处。不过，今天偶然来到

寄托天下论坛，看到不少朋友对自己的成绩不满意，我想我

的经历可能对你们有些用处。追求的快乐在于过程而不在于

结果。我想好的成绩是我们努力的必然。而过程该是我们用

心享受和珍惜的。但愿所有对自己成绩不满意的朋友都能重
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